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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengembangan Majalah IPS Sebagai Media Pembelajaran 

Materi Interaksi Budaya Masa Kerajaan Islam Pada Siswa Kelas VIII SMPN 3 
Kedungwaru Tulungagung” ini ditulis oleh Amelia Mustika Sari, NIM. 126209212101 
dari Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 
Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dengan 
pembimbing Dr. Dita Hendriani, M.A., NIP. 197912202014032001. 

Kata Kunci : Pengembangan, Media Pembelajaran, Majalah IPS, Interaksi Budaya Masa 
Kerajaan Islam, Hasil Belajar. 

Media pembelajaran berperan penting dalam menyampaikan informasi kepada 
siswa melalui perangkat grafis, fotografis, dan elektronik yang menyajikan informasi 
dalam bentuk visual maupun verbal. Majalah sebagai salah satu media pembelajaran 
memiliki keunggulan karena tidak hanya memuat teks, tetapi juga dilengkapi elemen 

visual seperti gambar, ilustrasi, dan desain atraktif yang mampu meningkatkan efektivitas 
proses belajar. Oleh karena itu peneliti tertarik dalam mengembangkan media 
pembelajaran berbasis majalah yang mengombinasikan teks dan visual agar siswa lebih 
mudah memahami materi secara mendalam. 

Masalah yang diteliti dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana pengembangan 

Majalah IPS sebagai media pembelajaran materi Interaksi Budaya Masa Kerajaan Islam 
pada siswa kelas VIII SMPN 3 Kedungwaru Tulungagung? 2) Bagaimana kelayakan, 
kepraktisan, dan keefektifan Majalah IPS sebagai media pembelajaran materi Interaksi 
Budaya Masa Kerajaan Islam pada siswa kelas VIII SMPN 3 Kedungwaru 
Tulungagung?. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui bagaimana proses 
pengembangan media majalah IPS serta untuk mengetahui tingkat kelayakan, 
kepraktisan, dan keefektifan Majalah IPS sebagai media setelah diterapkannya pada 
proses pembelajaran di kelas. 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian pengembangan (Research and 

Development/R&D) dengan model pengembangan ADDIE, yang terdiri atas lima 
tahapan, yaitu: Analysis (Analisis), Design (Desain), Development (Pengembangan), 
Implementation (Implementasi), dan Evaluation (Evaluasi). Penelitian dilaksanakan di 
SMPN 3 Kedungwaru Tulungagung. Teknik pengumpulan data yang digunakan meliputi 
observasi, angket, serta uji pretest dan posttest. Data kuantitatif dan kualitatif yang 
diperoleh dianalisis dengan menggunakan Skala Likert. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat kelayakan media dinilai oleh ahli 
materi dan ahli media dengan rata-rata skor masing-masing sebesar 89,91% dan 91,18%, 
yang dikategorikan sebagai “sangat layak.” Dari aspek kepraktisan, diperoleh skor rata-

rata sebesar 94,87% dari guru IPS dan 88,62% dari siswa, keduanya termasuk dalam 
kategori “sangat praktis.” Sementara itu, dari aspek keefektifan, terjadi peningkatan hasil 
belajar siswa secara signifikan dengan rata-rata nilai meningkat dari 64,35 (pretest) 
menjadi 81,09 (posttest). Hasil uji Paired Sample T-Test menunjukkan nilai signifikansi 
sebesar 0,00 (< 0,05), yang menunjukkan adanya perbedaan signifikan antara hasil belajar 
sebelum dan sesudah menggunakan Majalah IPS. Dengan demikian, dapat disimpulkan 
bahwa Majalah IPS layak, praktis, dan efektif digunakan sebagai media pembelajaran.  
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ABSTRACT 

 The thesis with the title “Development of Social Studies Magazine as a Learning 
Media for Cultural Interaction Material during the Islamic Kingdom Period for Grade 
VIII Students of SMPN 3 Kedungwaru Tulungagung” was written by Amelia Mustika 

Sari, NIM. 126209212101, from the Social Science Education Study Program, Faculty of 
Tarbiyah and Teacher Training, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of 
Tulungagung, with the supervisor Dr. Dita Hendriani, M.A., NIP. 197912202014032001. 

 

Keywords: Development, Learning Media, Social Studies Magazine, Cultural 

Interaction during the Islamic Kingdoms, Learning Outcomes. 
 

Learning media plays an important role in delivering information to students 
through graphic, photographic, and electronic tools that present information in both 
visual and verbal forms. A magazine, as one type of learning media, has the advantage of 

not only containing text but also being equipped with visual elements such as images, 
illustrations, and attractive designs that can enhance the effectiveness of the learning 
process. Therefore, the researcher is interested in developing magazine-based learning 
media that combines text and visuals so that students can more easily and thoroughly 
understand the material. 

The problems examined in this study are 1) How is the development of Social 
Studies Magazine as a learning medium for the material of Cultural Interaction during 
the Islamic Kingdom Period for class VIII students of SMPN 3 Kedungwaru 
Tulungagung? 2) How is the feasibility, practicality, and effectiveness of Social Studies 

Magazine as a learning medium for the material of Cultural Interaction during the 
Islamic Kingdom Period for class VIII students of SMPN 3 Kedungwaru Tulungagung? 
The purpose of this study is to find out how the process of developing Social Studies 
magazine media is and to find out the level of feasibility, practicality, and effectiveness of 
Social Studies Magazine as a media after being applied to the learning process in the 
classroom. 

This study used the Research and Development (R&D) method with the ADDIE 
development model, which consists of five stages: Analysis, Design, Development, 
Implementation, and Evaluation. The study was conducted at SMPN 3 Kedungwaru 

Tulungagung. Data collection techniques used included observation, questionnaires, and 
pretests and posttests. The quantitative and qualitative data obtained were analyzed using 
a Likert Scale. 

The results of this study indicate that the level of media feasibility was assessed 
by material experts and media experts with an average score of 89.91% and 91.18%, 
respectively, which is categorized as “very feasible.” From the practicality aspect, an 
average score of 94.87% was obtained from social studies teachers and 88.62% from 
students, both of which are included in the “very practical” category. Meanwhile, from 
the effectiveness aspect, there was a significant increase in student learning outcomes 

with the average score increasing from 64.35 (pretest) to 81.09 (posttest). The results of 
the Paired Sample T-Test showed a significance value of 0.00 (<0.05), which indicates a 
significant difference between learning outcomes before and after using the Social 
Studies Magazine. Thus, it can be concluded that the Social Studies Magazine is feasible, 
practical, and effective to use as a learning medium.  
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مخلاصة  

تطووووولة الدوووووةالاجتملاعوووووسيالا تعلسميوووووةا لعووووويدةات ديليوووووةا"أعُِدددددذه الددددد بانوانددددد و ا   ددددد ن ا
لمووووووسفاالاجعلسمووووووهالاجلممووووووسلاالااملووووووتالالملسجوووووولمالاسعوووووولا يةاجطوووووولا الاج وووووو الاجلمووووووس  الاالالمتمعووووووةا
اَِ أدددياأموسودددد ام ندددروم انددد    انودددداَ ا "لالمعلعوووطةالاميل يوووةالاجلمسجلمووووةا وووتغاغللامغاتلجلاغوووس لا  مدددِ
ا ددددا م ا١٢٦٢٠٩٢١٢١٠١ :نلجدددد م   لاجتربيوووووةا اكسودددد اتوووووتمةلالاج دوووولمالا تعلسميوووووة امددددِ

 اتحدددددد الالجس  ووووووةالاسعوووووولا يةالاميل يووووووةاعوووووويتامدوووووو ام ووووووةا اتلجلاغووووووس لا  اغمدووووولمالاجعووووووتمةل
إشددددددددددددددددددددددددددددانتانودددددددددددددددددددددددددددددذكر   ا  رددددددددددددددددددددددددددددد ال ددددددددددددددددددددددددددددذ    ام   دددددددددددددددددددددددددددددر ان  ن  انوددددددددددددددددددددددددددددداَ انوددددددددددددددددددددددددددددد  و   : 
١٩٧٩١٢٢٠٢٠١٤٠٣٢٠٠١ 

 
  امجس انوذ نن  انلا رم عو  انور  عيانوثق فيافياعهذانورط  ا اون ئيانور سو :لاجيدلسيالالملعسحية
 .نلمم وكانلإنلامو  انر ئ انور س 

انوان مو ا انو ن ئي اخلال انوطلا امِ اإلى انلم س م   اإ ص ل افي امهمً  ا و نً اتؤ   انور سو  ون ئي
انلم س م  افياشمسينا صا اوو ظ  م اإحذ .ونورص  ا  اونلإومترونو انوتياتقُذِ  انلمجس  ىاون ئياتدُ أذ 
انو صا  امثيا اباو   صا انوتياتمر زا م نه الااتقرصااعسىانو ص صافح ب ا ياتُذعه اأ ضً  نور سو 
ا اوو وكانلر   انور س . انوتياتُ ه افيا فعاف عسو اعمسو  انلج ن   نوص  اونوان مانور ضوحو اونورص مو 

ا   عذانو  حثا رط  ااونوس ات سومو اَ ئم اعسىانلمجس اتجمعا ينانو ص صاونو  انو صا   امم    صا
 .نوطلا اعسىافه انلم   ا شمياأعمقاوأنهي

انو حثال  ال ن ا (١:نلمشملا انوتيات  وله  انوذ نن  انلا رم عو اك نوس  امجس  كوفا ر اتط  ا
ت سومو الم   انور  عيانوثق فيافياعهذانلمم وكانلإنلامو اوطلا انوصفانوث مِافيانلمذ ن انلمر نط ا

انوث وث  ات و نغ غ نغ؟اانلحم مو  كذونغ ن و ا (٢  انوذ نن   امجس  اوف  وو  اوعمسو   اصلاحو  امذى م 
نلا رم عو اك نوس ات سومو الم   انور  عيانوثق فيافياعهذانلمم وكانلإنلامو اوطلا انوصفانوث مِا
انو حثافه ام اف اا انوث وث اكذونغ ن وات و نغ غ نغ؟أم انلهذتامِال ن فيانلمذ ن انلمر نط انلحم مو 

امذىاكو ام اف  اوك وك انلا رم عو   انوذ نن   امجس  افي انلمرمثس  انور سو  اونوس  اتط  ا اعمسو   و 
 .صلاحوره اوعمسوره اوف  ووره ا  ذاتط وقه افياعمسو انور سو ا نخيانوصف
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انورط  ا   انو ح ث امِ ان عً  انو حث ال ن اغلاجعطلة ) ننرخذم ا (لاجبحث انورط  ا انم ذج وفق
ADDIE اخمسا امِ انو  ا رم    اول   مانحي  (تحديه) لاجعحديه : ا لاجع ليم  ا(ت ليم)   
(تطلة ) لاجعطلة  لاجعنليذ ا (تنليذ)  لاجعمليم او لالمتمعةالالمعلعطةالاميل يةاندُ ِ  انو حثافيا .(تمييم) 
اتلجلاغس لا  ا تغاغللامغ انو و    .لاجلمسجلمة اتق و  اجمع اغ ذجلما :وشمس  الا ععبيسن، لالملاحظة،
الاجمبد  ) لا خعبسم الاجمبد الاجب تي ( لا خعبسم الاجبَ تي) غلا خعبسم ا .(لا خعبسم انو و   انوممو  أم 

 .( ميسساجيي ي)  ميسساجيي يونو  عو انوتياتمانلحص لاعسوه افقذا اىاتحسوسه ابانرخذنما

دَُوِ  امِاَِ أياخبرنءانلم   اوخبرنءا أ ها انر ئ ال نانو حثاأ ام ر ىاصلاحو انو نوس انور سومو اَذا
عسىانور نلي اول ام اُ ص هفافيافئ ا"ص لحاا٩١,١٨٪واا٨٩,٩١٪ ا سغانو ن ئيابمر نطا    

ا انوذ     امر نط ا سغ افقذ انو مسو   ا  نب امِ اأم   انوذ نن  اا٩٤,٨٧٪ ذًن". ام سم  مِ
ا او ا ر سقاا٨٨,٦٢٪نلا رم عو  اوفوم  ا ذًن". ا"عمس  افئ  اضمِ ا  ذ ج اوكلاهم  انوطلا   مِ

ت س انوطلا  احوثان ت عامر نطانوذ    امِااباو  عسو  افقذاحذثاتح  ِامسح ظافيانر ئ 
انوق س ا٦٤,٣٥ انلاخر    في انوق س )  ا (نلاخر    انو أ ذ ا٨١,٠٩إلى انلاخر    في ا)  نلاخر   

َوم ا لاو امقذن ل ا (نخر   ا) (اوس و   انلمترن ط ) وأ هاانخر   انو و  انلمز و  انلمقترن  .(نو أ ذ 
(٠,٠٥ >) ٠,٠٠ قاذ ا لاو اإحص ئو ا ينانر ئ انور س اَ ياننرخذنما امم ا ذلاعسىاو   افاا
انوذ نن  ا امجس  اأ  انلانر ر ج ايممِ اذوك  اعسى او   ءً او  ذل . انلا رم عو  انوذ نن   مجس 

ك نوس ات سومو ااصسمة،املدية،اغفّ سجةنلا رم عو ا . 


